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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

28 октября 2015 года: 
 

«Ариада» - «Звезда-ВДВ» - 3:1 (0:0, 2:0, 1:1). Голы: Климчук, Кириллов, Назаров 
– Зотов. 
 
ХК «Саров» - «Динамо» - 2:3 ПБ (0:1, 1:1, 1:0, 0:0, 0:1). Голы: Коньков-2 – 
Ефремов, Сидляров, Гоголев. 
 
«Нефтяник» - ТХК - 4:3 ПБ (0:0, 3:1, 0:2, 0:0, 1:0). Голы: Заборников, Лебедев, 
Насыбуллин, Макаров – Бондарев, Антропов, Волошенко. 
 
«Кристалл» - «Ермак» - 2:7 (1:1, 1:3, 0:3). Голы: Василенков, Чугуев – Милюков, 
Упитис, Архипов-2, Яковлев, Юшков-2. 
 
«Дизель» - «Сокол» - 1:2 ПБ (1:0, 0:0, 0:1, 0:0, 0:1). Голы: Косоуров – Шестаков, 
Карамнов. 
 
«Барс» - «СКА-Нева» - 1:4 (0:3, 1:1, 0:0). Голы: Михеев – Гребенников, Рычагов, 
Александров, Макаров. 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 20 (10+10) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Андрей Демидов («Нефтяник») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 12 (4+8) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 97,0. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 0,86. 
 
Вратари (сухие игры):  
Ильяс Гафиуллин («Зауралье») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 13». 
 
 



Победные голы:  
Александр Шаров («Челмет») – 3. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 54 минуты. 
 
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 17 36 

2. «Ермак» 18 36 
3. «Нефтяник» 19 36 

4. «Динамо» 19 35 

5. «СКА-Нева» 17 34 
6. ХК «Саров» 17 33 

7. «Ижсталь» 16 32 
8. «Молот-Прикамье» 16 31 

9. ХК «Рязань» 18 30 

10. «Торос» 16 29 
11. «Торпедо» 18 28 

12. «Зауралье» 14 27 
13. «Буран» 16 26 

14. «Ариада» 17 26 

15. «Сарыарка» 18 26 
16. «Сокол» 18 25 

17. «Челмет» 16 24 
18. «Барс» 19 22 

19. «Южный Урал» 16 22 

20. «Звезда» 16 20 
21. «Дизель» 16 20 

22. «Спутник» 16 20 
23. «Рубин» 14 15 

24. «Кристалл» 16 11 
25. «Химик» 18 11 

26. «Звезда-ВДВ»  19 5 
 
 
 
 



НОВОСТИ 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ продолжает следить за трансферными новостями клубов лиги. 
 
Из столичного «Спартака» в «Химик» командирован нападающий Камиль 
Шиафотдинов. Нынешний сезон хоккеист начинал за границей - в 
«Медвешчаке».  
 
Контракт с «Южным Уралом» подписал защитник Павел Володин. Воспитанник 
хоккейной школы Уфы выступал за «Салават Юлаев», «Толпар», «Торос», 
«Молот-Прикамье», «Адмирал», «Амур» и «Звезду-ВДВ».  
 
«Ермак» отзаявил вратаря Егора Черниговского, а «Нефтяник» защитника 
Ивана Тетерина.  
 
В «Сарыарку» из «Омских ястребов» переведен форвард Антон Угольников – 
младший брат защитника Александра Угольникова, который в прошлом сезоне, 
выступая за карагандинцев, стал лучшим защитником ВХЛ.  
 
Защитник Богдан Гайдаш по обоюдному согласию сторон расстался с пензенским 
«Дизелем».  
 
Нападающий новокузнецкого «Металлурга» Владимир Малиновский, 
восстановившийся после травмы, ближайшие матчи, с целью получения 
необходимой игровой практики, проведет в «Зауралье». В этом сезоне 
Малиновский сыграл за новокузнечан 4 матча, в которых очки за результативность 
не набирал.  
 
«Кристалл» отзаявил вратаря Михаила Мейера и защитника Евгения Горбаня. 
 
 
ЕВГЕНИЙ ЧЕСАЛИН: ИГРА ШЛА ДО ГОЛА 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Капитан и лучший бомбардир ХК «Рязань» Евгений Чесалин поделился мнением 
после победы над «Рубином» в Тюмени - 1:0.  
 
- Обе команды удачно играли в обороне. Шел жесткий хоккей, к тому же, здорово 
действовали вратари, - рассказал форвард.  
 
- «Рязань» ранее ни разу не побеждала «Рубин» в регулярных чемпионатах 
ВХЛ…  
- Старались сделать все, чтобы прервать эту неудачную традицию.  
 
- Было ощущение, что игра шла до гола?  
- В таком матче тот, кто открывает счет, действительно получает очень большое 
преимущество. 
 
 



 
 
 
 
ПАВЕЛ ПОРЯДИН: НА ЛЯПУСТИНА ПОХОЖ ТОЛЬКО ТЕМ, ЧТО ЗАБИВАЮ, НЕ 
БОЛЕЕ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
19-летний форвард Павел Порядин, командированный из «Нефтехимика», 
пришелся ко двору в «Кристалле». В 5 матчах за саратовцев он набрал 4 (3+1) 
очка. После матча с «Сарыаркой» Павел ответил на вопросы пресс-службы 
«Кристалла».  
 
- Какие эмоции у вас от первых матчей за «Кристалл»?  
- Да, это мой дебют в ВХЛ. До этого не играл в лиге вообще, поэтому каждый 
соперник для меня в новинку. От той же встречи с «Сарыаркой» осталось двоякое 
впечатление - во втором периоде могли еще забить, но не использовали свои 
моменты, а потом нас наказали за удаления, они сильно повлияли на ход игры.  
 
- Вас считают игроком пятака, и вы действительно хороши в этой роли. Это 
скорее интуиция или наработки на тренировках?  
- Скорее интуиция. Когда я забил в матче с «Дизелем», то подкараулил отскок, 
второй и третий голы - это мои своего рода «фишечки», где-то подсматриваю, 
смотрю обзоры матчей. Но при этом не могу сказать, что я игрок пятака, что моя 
работа только там.  
 
- Наверняка вы уже слышали о сравнении с другим нападающим 
«Нефтехимика» Денисом Ляпустиным, который уже вернулся в Нижнекамск. 
Что думаете по этому поводу?  
- Не люблю, когда сравнивают игроков. Денис забил красивые и важные голы, я 
тоже вроде как начал неплохо. Разве что этим похожи, а так вообще нет.  
 
- Вы играете в первом звене с Чугуевым и Слыш, не хотелось бы сыграть 
вместе с партнерами из Нижнекамска - Шиксатдаровым, Мурзиным? 
Взаимопонимание не улучшилось бы?  
- Несмотря на то, что мы из Нижнекамска, я с ребятами много не играл. С 
Ильдаром Шиксатдаровым мы играли на сборах, а здесь тренер поставил меня в 
первое звено и ждет от меня голов. Не мне решать, где играть.  
 
- Вы в Саратове недавно, но, наверное, уже успели посмотреть что-то, кроме 
стен ледового дворца и гостиницы?  
- Времени не хватает. Пару раз был на проспекте Кирова, он мне напоминает 
московский Арбат. Больше пока ничего не успел посмотреть в городе. 
 
 
 
 
 
 
 



БИТВА В АЛЬМЕТЬЕВСКЕ И РАЗГРОМ В САРАТОВЕ ПРИВЕЛИ К 
ТРОЕВЛАСТИЮ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Волжске шайба находит дырочку на радость хозяевам. В Сарове гости 
бьют все исторические расклады. В Альметьевске бьются лидеры, а в 
Саратове пристально за этим сражением следят. В Пензе вновь мало 
забивают. А в Казани фавориту не хватает мощенки. Обо всем этом и 
многом другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 
 

ДЫРОЧКА ДНЯ 
«АРИАДА» – «ЗВЕЗДА-ВДВ» – 3:1 

 
В самом начале домашней серии «Ариада» вплотную подобралась к зоне плей-
офф. До нее стало так близко, всего руку протянуть: даже разницы в очках не 
было, только в количестве побед в основное время – у «Сокола» шедшего на 
последней счастливой ступеньке их было на одну больше. А ведь еще совсем 
недавно эта самая зона отдалялась от волжской команды (а, скорее, даже 
наоборот) все дальше и дальше. Но две победы над «Бураном» и «Динамо», и 
пять набранных в этих матчах очков, позволили болельщикам «Ариады», да, 
пожалуй, и ее игрокам с тренерами, дышать спокойнее. 
 
А тут календарь еще и подарок подкинул – в виде, пожаловавшей в гости 
«Звезды-ВДВ». Можно, конечно, сколько угодно говорить про то, что раненый 
зверь опасен вдвойне. И что недонастрой на дмитровскую команду может 
привести к печальным последствиям. Все это, пока не больше, чем слова. 
«Звездные десантники» даже после второй тренерской отставки продолжают свои 
печальные серии: из поражений - к игре в Волжске их уже было 12, и из матчей, 
когда забивают один гол и меньше – таких встреч набралось восемь. 
 
И, собственно, в республике Марий Эл обе серии продолжись. Правда, первого 
гола, который, как вы понимаете, минимум гарантирует ничью в основное время, 
волжским болельщикам пришлось ждать до второго периода. И это притом, что в 
первом хозяева перебросали гостей 22:6 (!). Во второй двадцатиминутке такого 
серьезного перевеса у «Ариады» уже не было, зато на табло горели 2:0 в ее 
пользу. Причем оба взятия ворот состоялись при игре в большинстве, а ведь 
набрала-то «Звезда-ВДВ» за период всего 4 минуты штрафа… Климчук, кстати, 
отличился через 22 секунды после начала розыгрыша лишнего, а Кириллов – 
через 28. 
 
Ну, а в третьем периоде повторилась картина первого – по броскам снова 
солидное преимущество хозяев – 27:7, а закончился он вничью, только теперь не 
сухую, а 1:1 – «звездные десантники» все-таки вышли на свой лучший уровень по 
голам. А «Ариада», как вы понимаете, вошла в зону плей-офф. 
 
- Наш бич из игры в игру - это удаления. Мы удалились и получили два гола. А 
второй бич - реализация моментов. Мы уже в котором матче не можем забить 
больше одного гола, - сказал после матча исполняющий обязанности главного 
тренера «Звезды-ВДВ» Альберт Лещев. 
 



- Мы предупреждали команду, что по всей площадке будет вязкая борьба, если 
мы не будем двигаться, и на блюдечке нам ничего не принесут. И первый 
период все это подтвердил - вратарь соперника переловил просто все, - 
заметил в свою очередь наставник «Ариады» Андрей Царев. – Но потом шайба 
все-таки нашла дырочку при реализации большинства. И это немного 
раскрепостило ребят.  
 

БИТЫЕ РАСКЛАДЫ ДНЯ 
ХК «САРОВ» – «ДИНАМО» – 2:3 ПБ 

 
Несмотря на то, что в ВХЛ достижения ХК «Саров» и «Динамо» из Балашихи 
соизмеримы, и совсем не заоблачны, на их личных взаимоотношениях это никак 
не сказывается. Бело-голубые – просто дар Божий для команды из Нижегородской 
области. Потому что саровчане выиграли 10 матчей из 13. Вот и предыдущие три 
встречи остались за ними. 
 
Но при этом, ни о каком комплексе со стороны «Динамо» речи быть не может. Во-
первых, потому что его состав летом существенно изменился, и тех, кто уступал 
«Сарову» раньше теперь можно пересчитать по пальцам одной руки. А, во-
вторых, потому что нынче обе команды – не какие-то заштатные аутсайдеры, а 
самые настоящие лидеры лиги. И таким обычно плевать на все предматчевые 
расклады. 
 
Так что и мы остановимся только на констатации: перед этой встречей у «Сарова» 
было две победы подряд, причем в каждом из матчей команда забивала по пять 
голов, а вот «Динамо» в последнее время выступает с переменным успехом – 
выигрывает и уступает строго по очереди. На этот раз при таком раскладе 
выпадала победа… 
 
И главное, в случае выигрыша в основное время, каждый из коллективов мог 
рассчитывать на прыжок в совсем уж лидеры. Правда, выше второго места никто 
забраться не мог, потому что параллельно в Альметьевске сражались 
«Нефтяник» и ТХК – первый и второй номера таблицы до начала матчей дня. 
 
Два периода вели к тому, что в лидеры выскочит «Динамо». Бело-голубые 
открыли счет в первом отрезке, а незадолго до второго перерыва удвоили его. 
Ассистентами во втором голе выступили одни из лучших бомбардиров ВХЛ Артем 
Федоров (теперь 20 (10+10) очков) и Илья Шипов (16 (5+11) баллов). 
 
И если бы в этот момент подопечные Сергея Орешкина «засушили» игру и ушли 
на перерыв при счете 2:0, шансов у «Сарова» было бы немного. Но уже меньше, 
чем через минуту хозяева один гол сквитали. А в третьем периоде, навалившись, 
и вовсе счет сравняли. Причем дубль удался Роману Конькову, а капитан 
саровчан Руслан Хасаншин набрал очко за пас. Опытный игрок, кстати, 
находится в районе десятого места гонки бомбардиров. 
 
В общем, дело пришло к буллитам, где героем встречи стал форвард «Динамо» 
Александр Гоголев. Он реализовал обе свои попытки, чего с лихвой хватило, 
чтобы побить один гол хозяев в исполнении Михаила Румынина. 
 
 - У моих ребят в этот раз эмоции перехлестывали разум. Ведя 2:0, упустили 
собственное преимущество. Но самое главное хотели выиграть, и смогли, 



пусть даже и не в основное время, - заметил после матча главный тренер 
«Динамо» Сергей Орешкин. 
 
- Мы столкнулись с хорошо организованной обороной. Соперник прекрасно 
играл в защите. И, на мой взгляд, в первом периоде мы полностью 
растерялись. Потом вроде бы перехватили инициативу. Благодарен команде 
за третью двадцатиминутку, смогли вытащить матч в основное время. А в 
буллитах – фортуна оказалась на стороне гостей, - сказал в свою очередь 
наставник ХК «Саров» Игорь Аверкин. 
 

БИТВА ДНЯ 
«НЕФТЯНИК» – ТХК – 4:3 ПБ 

 
Безусловно, центральный матч дня, да, пожалуй, и недели состоялся в 
Альметьевске. Идущий вторым в таблице «Нефтяник» принимал лидирующий 
ТХК. Победитель, как говорится, получал все! 
 
Сказать, что обе команды в данный момент на ходу – значит, не сказать ничего. 
Подопечные Ришата Гимаева после приснопамятного срыва из двух крупных 
поражений (от «Ермака» - 0:5, и от ХК «Рязань» - 3:7) взяли себя в руки, и к 
отчетной встрече уже шесть матчей подряд набирали очки. Два из них, правда, 
закончились поражением «нефтяников» - по разу в овертайме и по буллитам. 
Продление удовольствия для болельщиков вообще стало визитной карточкой 
альметьевцев в последнее время. Ко дню битвы с ТХК они не укладывались в 
основное время четыре раза подряд, а в трех предыдущих домашних играх серии 
и вовсе доводили дело до буллитов. 
 
Тверичи же к овертайму и буллитам за всю предыдущую часть сезона 
привлекались всего один раз, предпочитая обыгрывать соперников в основное 
время. Верен именно глагол «обыгрывать», а не «заканчивать матчи». Потому что 
в 11 предыдущих встречах подопечные Ждахина покинули лед на щите всего 
дважды. 
 
Ах, что это была за битва! Первый период при острых атаках с обеих сторон 
закончился «сухой» ничьей. А ведь Гимаев рискнул и доверил пост номер один 
молодому голкиперу Станиславу Жучину, который играет редко, а не такому же 
молодому, но уже проверенному Тимуру Билялову. Тот вообще не попал в 
заявку на игру. 
 
А во втором периоде в течение десяти минут хозяева забили трижды, чем 
заставили Ждахина менять в «рамке» Денисова на Хорошуна. После этого 
забивал уже только ТХК. Причем первый гол гостей влетел в ворота Жучина 
меньше, чем через минуту после третьего взятия ворот хозяевами. 
 
Но куда любопытнее, как ТХК счет сравнял – за 16 секунд до конца третьего 
периода, заменив вратаря шестым полевым игроком. Вот это неуступчивость! 
 
Так что и четвертый матч домашней серии «Нефтяника» прикатился к буллитам. 
И единственным, кто смог реализовать попытку оказался представитель 
альметьевцев Данил Макаров. Это его вторая подряд победная шайба, которая, 
правда, не пойдет в статистику. 
 



Отметим, что у гостей по два очка набрали Никита Бондарев (1+1) и Виктор 
Довгань (0+2). А вот лучший бомбардир «Нефтяника» Андрей Демидов, который 
идет в лидерах и во всей лиге, на этот раз «промолчал». 
 
- Боевая игра. Наверное, она понравилась болельщикам. Ни одна команда не 
хотела уступать. И ничья была по справедливости, - заметил после матча 
Ждахин. 
 
- Хороший хоккей, - согласился с коллегой Гимаев. - Но все равно, при равной 
игре допускать ошибку на последних секундах и пропускать гол нельзя. А ведь 
там у нас опытные хоккеисты были. 
 

«НЕДОТЯНУЛИ!» ДНЯ 
«КРИСТАЛЛ» – «ЕРМАК» – 2:7 

 
Еще одним коллективом, которому было не все равно, как закончатся два 
предыдущих матча – был «Ермак». Потому что он тоже находится во главе 
пелотона. И вот ангарчане-то при удачном раскладе могли выйти из игрового дня 
лидерами. Но только при одном варианте – фантастически-реалистическом. 
Сначала о вероятной его части: «Нефтяник» должен был побеждать ТХК не в 
основное время, что при нынешних результатах команды было вполне возможно. 
И этот вариант, как мы уже знаем – сросся. Но сам «Ермак» тогда должен был 
выигрывать в восемь шайб, а вот в это уже верилось с трудом. Даже в Саратове. 
Даже притом, что «Кристалл» в этом году выигрывает крайне редко. Потому что 
больше четырех голов он не пропускал с середины сентября, после провальной 
четырехматчевой серии поражений. 
 
Но кто ж знал, что «Ермак» в итоге сделает все, чтобы шанс на первое место 
использовать! Благо, в Альметьевске все шло, как надо. И, такое ощущение, за 
той встречей на скамейке ангарчан в Саратове краем глаза следили. 
 
Полматча на льду была равная борьба, а потом форвард гостей Александр 
Архипов удачно убежал после отскока и забил. А «в раздевалку» на второй 
перерыв саратовцы получили еще один гол. 
 
В дебюте третьего периода, так как деваться уже было некуда, наставник 
«Кристалла» Игорь Кривошлык стал рисковать. Юшков и Чубыкин у «Ермака» 
одновременно получили по две минуты штрафа и все это время их партнеры 
сражались с соперником в формате «3 на 6». Но выстояли и почти тут же забили! 
Это гол и стал переломным – саратовцы заменили вратаря, но и вышедший 
вместо Петра Еремина Владимир Ковалев пропустил еще дважды. Так что 
«Ермаку» не хватило всего трех голов, чтобы стать первым в таблице. Чуть-чуть 
недотянул! 
 
- Итоговый счет не отражает сути игры. Был ключевой момент в третьем 
периоде, когда мы две минуты играли втроем против шестерых соперников, 
слава Богу, ребята выстояли, а после этого забили свои голы и заработали 
три очка, - заметил после матча наставник «Ермака» Марат Аскаров. 
 
- Хочу извиниться перед болельщиками за такую бездарную игру. Больше 
такого позора не повторится, это я заявляю официально. Так бездарно играть 
мы не позволим никому. Уже завтра будут сделаны оргвыводы. Приходите 30 
октября на матч с «Соколом» - там играть будет другая команда. Те, кто не 



хочет бороться, выкладываться - их просто не будет в команде. Терпеть это 
мы больше не будем. Все можно простить, но не безразличие - нельзя вот так 
выходить играть, с «рыбьими глазами», безвольно, - выдал эмоциональный 
спич Кривошлык. 
 
У гостей, кстати, стоит отметить Архипов и Максима Юшкова с 3 (2+1) очками, а 
также 2 (1+1) балла Юриса Упитиса. 
 

СЕРИЯ ДНЯ 
«ДИЗЕЛЬ» – «СОКОЛ» – 1:2 ПБ 

 
С тех пор, как в расположение «Дизеля» прибыл голкипер Дмитрий Шикин, в 
защитных редутах пензенцев стало как-то спокойнее. Больше двух голов за матч 
команда теперь не пропускает, и в течение трех встреч этого даже хватало, чтобы 
побеждать. Но потом засбоила атака… И уже третью игру кряду подопечные 
Андрея Никишова забивают максимум один гол за матч, выиграть при таком 
раскладе неимоверно сложно. Вся надежда только на Шикина… 
 
А тут в гости пожаловала раздухарившаяся в домашней серии красноярская атака 
во главе с шоуменами – Сергеем Шестаковым и Айнарсом Подзиньшем. Так 
что задача перед Дмитрием стояла трудная. И он с ней 45 минут честно 
справлялся (пропустил, кстати, от Шестакова). Да, впрочем, и за 65 минут 
голкипер пензенцев допустил только один сбой. А вот в том, что за это время и 
сам «Дизель» по «традиции» забил тоже только раз, виноваты уже форварды 
желто-синих. 
 
Более того, они даже в серии буллитов не переиграли Виталия Евдокимова из 
«Сокола». А вот Виталий Карамнов с Шикиным справился. И серия поражений 
«Дизеля» составляет уже три матча. 
 
- Начало игры, можно сказать, провалили, потом выровняли и в конце проявили 
характер. Удача могла качнуться в любую сторону, и повезло больше нам, - 
был краток после матча главный тренер «Сокола» Александр Годынюк. 
 
- Команда рождается в тяжелых испытаниях, - вздохнул в свою очередь 
Никишов. – По самоотдаче к ребятам претензий нет. Были хорошие 
комбинации, много бросков но, к сожалению, не удалось забить. 
 

ПОБЕДА ДНЯ 
«БАРС» – «СКА-НЕВА» – 1:4 

 
Поразительно, но, даже, несмотря на то, что в прошлом сезоне «Барс» стал 
безоговорочно последним в ВХЛ, в матчах с фарм-клубом СКА, который тогда 
назывался «СКА-Карелия», казанцы смогли взять шесть очков. В Кондопоге 
«барсы» выиграли 3:2, а дома – 2:1. 
 
Что уж говорить про сейчас, когда подопечные Михаила Сарматина явно на ходу, 
еще не остыла их шестиматчевая победная серия. Да и проиграли-то, прервав ее, 
казанцы всего 0:1, на минуточку – действующему лидеру. Так что фаворит этой 
встречи был ясен, и несмотря на то, что гораздо выше (8 место против 18-го) в 
таблице располагались армейцы, это был именно «Барс». 
 



А на льду фаворит получил обухом по голове – три гола к истечению шестнадцати 
минут. И даже замена Дениса Перевозчикова на Евгения Ярославлева в 
воротах после второго взятия ворот, не помогла. 
 
Во второй двадцатиминутке соперники обменялись голами, но при этом по 
броскам вновь впереди оказались гости (в первом периоде были тотальные 16:4 в 
их пользу, во втором – 17:10). Так матчи не выгрызают, а потому и победа 
заслуженно отошла Питеру. Отметим у него, кстати, Андрея Рычагова с 2 (1+1) 
очками и Дениса Кондратьева с двумя результативными передачами. 
 
- Мы провели очень хороший матч. Готовили ребят к очень серьезной игре, 
поскольку знали, что нам противостоит молодая амбициозная команда. В 
итоге, мы практически не дали хозяевам шансов на создание каких-либо 
моментов, - заметил после матча главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. И теперь 
его команда пятая в таблице. 
 
- Нам немного не хватило движения, свежести, мощенки. Это ощущалось и в 
борьбе, и в атаке мы не успевали. Ну и конечно два первых гола нас немного 
выбили из колеи, - признал в свою очередь наставник «Барса» Михаил 
Сарматин. 
 

29 ОКТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
КУРГАН 
16.30* «Зауралье» (Курган) – ХК «Рязань» (Рязань)  
 
ОРСК 
16.30 «Южный Урал» (Орск) – «Звезда» (Чехов) 
 
ЧЕЛЯБИНСК 
16.30 «Челмет» (Челябинск) – «Буран» (Воронеж) 
 
НИЖНИЙ ТАГИЛ 
17.00 «Спутник» (Нижний Тагил) – «Торос» (Нефтекамск) 
 
ТЮМЕНЬ 
17.00 «Рубин» (Тюмень) – «Химик» (Воскресенск) 
 
ПЕРМЬ 
17.00 «Молот-Прикамье» (Пермь) – «Ижсталь» (Ижевск) 
 
* Время московское. 
 
АНДРЕЙ ЦАРЕВ: НАШЛА ВСЕ-ТАКИ ШАЙБА ДЫРОЧКУ ПРИ РЕАЛИЗАЦИИ 
БОЛЬШИНСТВА 
 
Источник: пресс-служба «Ариады». 
 
В Волжске местная «Ариада» обыграла «Звезду-ВДВ» из Дмитрова – 3:1. После 
матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Наш бич из игры в игру, это удаления. Много говорилось о том, что нельзя 
удаляться. Но мы удалились и получили два гола. А второй бич - реализация 



моментов. Мы уже в котором матче не можем забить больше одного гола. А по 
самоотдаче у меня к ребятам вопросов нет, - был краток исполняющий 
обязанности главного тренера «Звезды-ВДВ» Альберт Лещев. 
 
- Мы предупреждали хоккеистов, что игра будет непростая, когда делали нарезку 
матчей «Звезды-ВДВ». Предупреждали, что по всей площадке будет вязкая 
борьба, если мы не будем двигаться, и на блюдечке нам ничего не принесут. И 
первый период все это подтвердил - вратарь соперника переловил просто все, - 
заметил в свою очередь наставник «Ариады» Андрей Царев. - Потом шайба все-
таки нашла дырочку при реализации большинства. И это немного раскрепостило 
ребят. Поэтому они спокойно довели игры до логического конца. Благодарен 
ребятам за самоотдачу, за то, что играли до последней минуты. 
 
 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: НИЧЬЯ В ОСНОВНОЕ ВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВА 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» в битве лидеров обыграл по буллитам 
тверской ТХК – 4:3. После матча наставники команд дали к нему свой 
комментарий.  
 
- Боевая игра. Наверное, она понравилась болельщикам. Ни одна команда не 
хотела уступать. И ничья была по справедливости. Про свою команду скажу - 
более качественно нужно относиться к голевым моментам, которые создаем, - 
заметил главный тренер ТХК Алексей Ждахин.  
 
- Хороший хоккей, - согласился с коллегой наставник «Нефтяника» Ришат 
Гимаев. - Но все равно, при равной игре допускать ошибку на последних секундах 
и пропускать гол нельзя. А ведь там у нас опытные хоккеисты были. Но победили 
и двигаемся дальше. 
 
 
СЕРГЕЙ ОРЕШКИН: НА БУЛЛИТАХ ТЯНЕШЬ БИЛЕТ, УГАДАЛ – ОЧКИ ТВОИ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
В Сарове местный клуб уступил по буллитам балашихинскому «Динамо» - 2:3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Азартный получился поединок. Одно могу сказать: у моих ребят в этот раз 
эмоции перехлестывали разум. Ведя 2:0, упустили собственное преимущество. 
Но самое главное хотели выиграть, и смогли, пусть даже и не в основное время, - 
заметил главный тренер «Динамо» Сергей Орешкин.  
 
- Буллиты, на ваш взгляд, это больше удача или мастерство спортсменов?  
- Лотерея, однозначно. Тянешь билет – угадал, очки твои. Правда, многое также 
зависит от психологии игрока и вратаря, а это уже, как говорится, талант либо 
есть, либо нет.  
 
- Мы столкнулись с хорошо организованной обороной. Соперник прекрасно играл 
в защите. И, на мой взгляд, в первом периоде мы полностью растерялись. Потом 
вроде бы перехватили инициативу. Благодарен команде за третью 



двадцатиминутку, смогли вытащить матч в основное время. А в буллитах – 
фортуна оказалась на стороне гостей, у них нашелся хоккеист, который смог 
реализовать - два, у нас - нет, - сказал в свою очередь наставник ХК «Саров» 
Игорь Аверкин. 
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ: КОМАНДА РОЖДАЕТСЯ В ТЯЖЕЛЫХ ИСПЫТАНИЯХ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
В Пензе местный «Дизель» уступил красноярскому «Соколу» по буллитам – 1:2. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Игра была очень сложная, динамичная, нервная. Начало игры, можно сказать, 
провалили, потом стали выравнивать и в конце проявили характер. Удача могла 
качнуться в любую сторону, и повезло больше нам. С соперником мы встречались 
еще летом, поэтому знали, что игра не будет легкой. Настраивались очень 
серьезно, - заметил главный тренер «Ермака» Марат Аскаров.  
 
- Команда рождается в тяжелых испытаниях, - вздохнул наставник «Дизеля» 
Андрей Никишов. – На этот раз мы создавали достаточно много моментов, как 
всегда надежно действовал вратарь. Игра, действительно, получилась нервная. 
По самоотдаче к ребятам претензий нет. Были хорошие комбинации, много 
бросков но, к сожалению, не удалось забить. Будем дальше работать.  
 
- Что скажете болельщикам, которые покинули арену до окончания матча?  
- Перед сезоном болельщики нам говорили, что простят любой проигрыш, только 
не «Кристаллу». Половину дела мы уже сделали, разок Саратов обыграли. 
Поэтому, если болельщики любят свою команду, за нее, я считаю, нужно болеть 
до конца, и не зависимо от результата. 
 
ИГОРЬ КРИВОШЛЫК: ЗАЯВЛЯЮ ОФИЦИАЛЬНО, БОЛЬШЕ ТАКОГО ПОЗОРА 
НЕ ПОВТОРИТСЯ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
В Саратове местный «Кристалл» был разгромлен ангарским «Ермаком» - 2:7. 
Послематчевая пресс-конференция после такого превратилась в бенефис 
наставника хозяев Игоря Кривошлыка.  
 
- Для нас это был очень тяжелый матч. Я считаю, что итоговый счет не отражает 
сути игры. Был ключевой момент в третьем периоде, когда мы две минуты играли 
втроем против шестерых соперников. Слава Богу, ребята выстояли, а после этого 
забили свои голы и заработали три очка. Всем ребятам спасибо за проявленный 
характер. Отдыхаем, готовимся, едем дальше, - все же высказался в начале 
главный тренер «Ермака» Марат Аскаров.  
 
- При в целом равной игре на протяжении двух периодов, также ключевым 
моментом стал гол Яковлева?  
- Возможно. Два периода была равная игра. Но все же самое главное - это то, что 
сумели отстоять счет в таком меньшинстве.  
 
- Во-первых, хочу извиниться перед болельщиками за такую бездарную игру. 
Больше такого позора не повторится, это я заявляю официально, - начал свой 



спич Кривошлык. - Да, команда у соперника очень хорошая, но проигрывать дома 
2:7, так бездарно играть мы не позволим никому. Уже завтра будут сделаны 
оргвыводы. Приходите 30 октября на матч с «Соколом» - там играть будет другая 
команда. Я, понятно, еще не видел запись матча, а сгоряча в раздевалке с 
хоккеистами разговаривать нельзя, чтобы кого-то незаслуженно не обидеть. В 
четверг все посмотрим, сделаем выводы. Те, кто не хочет бороться, 
выкладываться - их просто не будет в команде. Терпеть это мы больше не будем. 
Будем думать, что с ними делать. Все можно простить, но не безразличие - нельзя 
вот так выходить играть, с «рыбьими глазами», безвольно.  
 
- Есть ли информация по тем, кто может пополнить команду в ближайшее 
время?  
- 30 октября все увидите.  
 
- Почему не удалось реализовать двухминутное численное преимущество 
при игре 6 на 3?  
- Я говорил, это наша «ахиллесова пята». Я был уверен, что при таком огромном 
двухминутном преимуществе мы забьем. Но не забили. Это был ключевой момент 
матча. Соперник нас наказал за ошибки, очень грамотно реализовать свои 
моменты. У нас в составе много молодежи, она набирается опыта, но хотелось 
бы, чтобы она набиралась опыта не в проигрышных матчах, и как можно быстрее. 
 
- Есть ли вероятность того, что форвард Денис Ляпустин, вернувшийся в 
«Нефтехимик», но не играющий там, вновь окажется в «Кристалле»?  
- У Дениса контракт с нижнекамским клубом, поэтому все решения по поводу 
игрока принимает его руководство.  
 
- Команда развалилась после второго периода, бросились отыгрываться, но 
не получилось...  
- Бросились отыгрываться - это понятно... Но безразличие, причем не только к 
Саратову, но и к хоккею вообще, с которым выходили некоторые игроки - это 
неприемлемо. Мы собрали команду из тех, кто еще в июле были никому не нужны. 
И так относиться к своим профессиональным обязанностям - непозволительно 
даже великим хоккеистам, не говоря уж о наших игроках. Хочу поздравить коллегу 
и друга с победой. Хорошая команда, мы знали это. Молодцы, желаю удачи. 
 
МИХАИЛ САРМАТИН: НАМ НЕ ХВАТИЛО ДВИЖЕНИЯ, СВЕЖЕСТИ, МОЩЕНКИ 
 
Источник: пресс-служба «Ак Барса». 
 
В Казани местный «Барс» уступил питерской «СКА-Неве» - 1:4. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Мы провели очень хороший матч, - сразу же заметил главком «СКА-Невы» 
Сергей Пушков. - Готовили ребят к серьезной игре, поскольку знали, что нам 
противостоит молодая амбициозная команда. И нам удалось подготовить команду 
психологически, и я считаю, что мы сыграли хорошо, сбалансировано как в атаке, 
так и в обороне. Мы практически не дали хозяевам шансов на создание каких-
либо моментов. Ну и хорошо реализовали те моменты, которые создавали сами. 
Ребят поздравляю с победой. Мы довольны результатом.  
 
- Нам немного не хватило движения, свежести, мощенки, - сказал в свою очередь 
наставник «Барса» Михаил Сарматин. - Это ощущалось и в борьбе, и в атаке мы 



не успевали. Ну и конечно два первых гола нас немного выбили из колеи. 
Претензий ни к кому из игроков нет. Все старались, играли до конца, сражались. 
Будем готовиться к следующим играм, к следующему выезду. 
 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
НЕУЛОВИМЫЕ «МОЛОТОБОЙЦЫ» 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
Несколько лет подряд пермский «Молот-Прикамье» заслуженно считался 
одним из фаворитов ВХЛ, брал бронзовые медали лиги. А теперь тянет 
на звание «Открытие сезона». Потому что летом кардинально 
омолодился, но при этом остается в лидерах и, главное, показывает 
запоминающийся, зрелищный и активный хоккей.  
 

«ТЕПЕРЬ У НАС НЕ БУДУТ «ОТБЫВАТЬ НОМЕР» 
 
- В межсезонье мы решили существенно поменять состав, омолодить его, 
набрать голодных до побед ребят, - рассказывал летом президент «Молота-
Прикамья» Герман Третьяков. – Ведь как у нас было в прошлом чемпионате, 
когда мы вылетели на стадии четвертьфинала: у многих игроков были 
высокие зарплаты, а эти люди абсолютно ничего не показали, не стали 
лидерами команды, какими были, например, пару лет назад братья Ушенины, 
которые теперь выступают в КХЛ. А ведь мы на них рассчитывали, давая 
такие деньги. Поэтому теперь у нас будут играть, а не «отбывать номер», 
молодые, дерзкие парни, которые рвутся в бой. При этом, получая зарплату 
ниже предшественников. И этим ходом мы хотим поднять интерес к команде, 
увеличить посещаемость домашних матчей. Каким образом? Игра 
«молотобойцев» должна стать более зрелищной, атакующей, быстрой, 
интересной.  
 
Поначалу казалось, что за красивыми словами президента клуба о будущем 
скрывается элементарный финансовый вопрос. Да, в принципе, в Перми и не 
скрывали, что пошли на резкое омоложение именно из-за кризиса в стране. Но 
время показывает, что главный тренер «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев 
знает, что делать с подопечными, большинство из которых пришли в команду из 
РХЛ.  
 
Вот, к примеру, какую характеристику пермякам на днях дал наставник лидера 
сезона – ТХК – Алексей Ждахин, после того, как его подопечные уступили дома 
«молотобойцам» - 3:4.  
 
- Соперник с самого начала показывал очень высокие скорости, к которым 
некоторые наши игроки оказались не готовы. Действительно тяжело играть с 
такой сильной и, главное, быстрой командой, - заметил Ждахин.  
 

«НАШЕ СЛАБОЕ ЗВЕНО – ОБОРОНА» 
 
Походит ли тот хоккей, который увидел Ждахин, на то, к чему стремится Гулявцев 
– в недавнем прошлом умнейший игрок, которого до сих пор боготворят в родном 
Екатеринбурге и Перми, где он провел существенную часть карьеры?  
 



- Мы пропагандируем атакующий, быстрый хоккей. И пока вроде получается 
неплохо, - рассказывает Александр Вячеславович. - Постараемся и дальше 
держать такой темп игры, но многое будет зависеть от физического 
состояния команды. Поэтому я не отвергаю и появления оборонительного 
хоккея с нашей стороны. Но так как на данный момент наше слабое звено – 
это оборона, мы стараемся делать ставку на атаку.  
 
- И забиваете пока больше всех в лиге…  
- Дай бог, чтобы так было и дальше. Но лично для меня, лучше выиграть 3:1, 
чем 6:5. С точки зрения появления меньшего количества седых волос…  
 
Одним из важнейших моментов при быстром хоккее, как известно, является тыл, 
то есть вратарская линия. А точнее, ее надежность. И на старте сезона с этим у 
пермяков были проблемы. Планировавшегося первого номера – Евгения 
Аликина - летом «увел» хабаровский «Амур». А оставшаяся пара Кирилл 
Барзман – Павел Болсуновский стеной не стала. И очень вовремя «Молот-
Прикамье» отыскал на рынке свободных агентов довольно известного по 
выступлению в КХЛ голкипера Никиту Ложкина, который к тому же - коренной 
пермяк.  
 
- Барзман в предсезонке сыграл очень прилично. Но с какой психологией он 
вошел в сезон – только ему одному известно, - говорит Гулявцев. – И практика 
показала, что он не подвыручил, где надо. Поэтому, когда появилась 
возможность, взяли Ложкина, а с Барзманом расстались. И Никита уже в 
первых матчах показал, что мы сделали правильный выбор.  
 
- Я – реалист по жизни, но в спорте всегда надо быть максималистом. 
Поэтому по итогам регулярного чемпионата мы будем стараться оказаться в 
первой восьмерке. Дальше прогнозировать не буду. Конечно, наши болельщики 
уже ждут большего, но у нас молодая, новая команда, которой нужно время, - 
подводит черту разговору наставник пермяков. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

29 октября 2015 года: 
 
ХК «Тамбов» - ЦСК ВВС. 
 
«Мордовия» - «Сокол». 
 
«Славутич» - «Алтай».  
 
ХК «Ростов» - «Юниор-Спутник». 
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 14 38 
2. ХК «Ростов» 14 38 

3. ХК «Тамбов» 14 27 

4. ЦСК ВВС 14 26 
5. «Славутич» 14 23 

6. «Алтай» 14 18 
7. «Кристалл-Юниор» 16 10 

8. «Сокол» 14 7 

9. «Юниор-Спутник» 14 5 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 24 (10+14) очко. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордовия») – 10 голов. 
 
Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 14 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,13. 
 
Штрафное время:  
Евгений Шевчук (ХК «Ростов») – 37 минут. 
 



НОВОСТИ 
«ЗАМЫКАЯ КРУГ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
На календаре завершается октябрь, а в первом первенстве Высшей 
хоккейной лиги завершается первый круг первого этапа. К вечеру 
пятницы все команды сыграют со всеми по два раза. Впервые в 
турнирной таблице наступит полный статус-кво по числу сыгранных 
матчей, после чего можно будет подводить первые итоги без скидок и 
зазоров на матчи «в запасе» и «ненабранные очки». 
 
Что нам ждать от игровых дней четверга и пятницы? Пожалуй, легче начать с того, 
чего ждать не стоит. Вряд ли «Соколу» и «Юниору-Спутнику» удастся чем-то 
поживиться, соответственно, в Саранске и Ростове. И не потому, что играют на 
выезде, а соперники очень жадные, а потому что лидеры у нас идут ноздря в 
ноздрю. Они, быть может, и рады помочь слабым, вот только любая такая помощь 
немедленно приедет в утрате лидирующих позиций. А зачем им это нужно? 
Поэтому любые очки, набранные «Соколом» в Саранске, а «Юниором-Спутником» 
в Ростове грянут огромной сенсацией на все первенство ВХЛ. 
 
Интересная двухсерийная дуэль вырисовывается у нас в Смоленске, где местный 
«Славутич» будет принимать «Алтай». Причем интересная со стратегической 
точки зрения. «Славутич» сейчас пятый, в последнем туре у смолян случилась 
незапланированная потеря очка. Но даже с учетом этой потери «Славутич» 
опережает барнаульцев на пять очков. А «Алтай» у нас шестой, да еще вдобавок 
все никак не может найти себя на чужом льду. Таким образом, к вечеру пятницы 
де-факто может выясниться как вся первая пятерка, так и команды, не 
попадающие в плей-офф по итогам первого этапа первенства. 
 
Но самые интересные матчи пройдут, безусловно, в Тамбове. С лидерами все 
ясно, а вот за третье место у нас разгорается большая драка. ЦСК ВВС выглядит 
солиднее и основательнее тамбовчан, но это будет нивелироваться тамбовским 
льдом и тамбовскими же болельщиками. Поэтому ждем двухсерийную бойню и 
останавливаемся на всех матчах предстоящих игровых дней подробнее. 
 

«Мордовия» против «Сокола» 
 
Во время предыдущей сессии «Мордовия» отдыхала. Как повлиял отдых на 
лидера первенства, мы пока не знаем. Но разница в классе между нынешней 
«Мордовией» и нынешним «Соколом» такова, что новочебоксарцы смогут оказать 
реальную конкуренцию только в том случае, если саранцы все время, отведенное 
на отдых, провели в праздном гулянии. И вылезут из городских злачных 
заведений ближе к обеду в четверг. 
 
А поскольку в подобное развитие событий при живом Юрии Воробьеве поверить 
невозможно (да и при неживом поверить невозможно тоже), то «Соколу» 
остается только посочувствовать. Быть может, если «Мордовия» выйдет на один 
из двух матчей в благостном настроении, «нюхая цветы» и «руки в карманах», 
новочебоксарцам и удастся вцепиться в результат, то все равно гости много не 
забьют, ведь за единственное место в хозяйских воротах сейчас спорят голкиперы 
№ 1 и № 3 всего первенства. И хозяйской сметающей все на своем пути атаке, 



забивающей в среднем более четырех с половиной шайб за матч, много времени 
и не нужно. 
 
«Соколу» остается просто биться, чтобы уехать из Саранска с высоко поднятой 
головой. 
 

ХК «Ростов» против «Юниора-Спутника» 
 
Практически все, что было сказано выше про взаимоотношения «Мордовии» и 
«Сокола», можно почти автоматически перенести и на следующий, ростовский, 
матч. Да, конечно, нельзя не вспомнить о том, что юные тагильцы прибавляют от 
матча к матчу. Что они уже более или менее разобрались и нашли себя во 
взрослом хоккее. Но не настолько они пока еще прибавили и не настолько нашли 
себя, чтобы взять и поколотить действующего чемпиона у него дома. Или не 
поколотить самим, а хотя бы не дать сильно поколотить себя. 
 
Вот и получается, что надежда у «Юниора-Спутника», как и «Сокола», может 
лежать в сфере недооценки чемпионами соперника. Причем, на первый взгляд, 
шансов этих даже больше, чем в предыдущем матче. Ведь мы помним гневные 
слова Григория Пантелеева о том, что у него команда настроения. Вот только 
было это в начале сезона. С тех пор утекло много воды, ХК «Ростов» показал, что 
способен контролировать игру от первого вбрасывания до финальной сирены. Да 
и разница в классе у соперников, положа руку на сердце, такова, что ростовчане, 
пожалуй, могут позволить себе валять дурака два периода из трех. А потом 
собраться на последний и сделать результат. 
 
Пожелаем тагильским «юниорам» того же самого, что пожелали «Соколу». Просто 
биться, просто учиться, чтобы не было стыдно за два конкретных матча. 
 

«Славутич» против «Алтая» 
 
Несмотря на то, что впереди у нас еще второй круг только первого этапа 
первенства, многое решится уже сейчас и именно в Смоленске. Все дело в 
календаре. В первом круге «Алтай» провел десять домашних матчей, а выездных 
вместе с грядущими двумя будет лишь шесть. Таким образом, во втором круге у 
барнаульцев будет все наоборот: десять выездных матчей и шесть домашних. А 
как «Алтай» играет на выезде, мы уже видели. Неплохо играет, старается, но пока 
стараний не хватает даже на то, чтобы набрать первое выездное очко. О первой 
выездной победе речи и вовсе не велось. 
 
Как мы уже говорили, от пятого места барнаульцев сейчас отделяет пять очков. И 
если к вечеру пятницы станет одиннадцать, да с учетом грядущего календаря… 
Что придется делать «Алтаю», чтобы попасть в первую пятерку? 
 
Таким образом, подопечным Евгения Чернова ни в коем разе нельзя отпускать 
«Славутич». И обстановка, надо сказать, сибирякам способствует. Последний 
матч против тагильских юниоров смоляне провели, мягко говоря, очень натужно. 
Налицо ли тут банальная недооценка соперника или в действие вступает 
страшное словосочетание «игровой спад», мы и сможем понять по итогам двух 
грядущих матчей. 
 
Если «Алтай» не будет набирать очки на выезде, да еще делать это регулярно, то 
о первой пятерке в Барнауле могут только мечтать. 



 
ХК «Тамбов» против ЦСК ВВС 

 
Вне всякого сомнения, тамбовская дуэль – это главное событие обоих игровых 
дней (если, конечно, «Сокол» не победит в Саранске с двузначным счетом). 
Свежеиспеченная третья команда первенства принимает свежесвергнутую. Для 
того, чтобы окончательно разобраться, кто же из них действительно третий, а кто 
– «царь ненастоящий». 
 
Турнирная таблица на стороне хозяев. Простой размен очков по формуле «три на 
три» выгоден для «Тамбова», он позволит ему сохранить третье место, причем по 
главному показателю – набранным очкам. Таким образом, для хозяев задача 
упрощается: тамбовчанам надо «порваться на ветошь» и выиграть в основное 
время один матч из двух. Любой. А там уже – как карта ляжет. 
 
Календарь, кстати, тоже не стороне хозяев. В Тамбов вице-чемпион прибывает 
прямиком из Ростова. Где были не только два тяжелейших матча, но и овертайм, 
и подзатянувшаяся серия послематчевых буллитов во втором. Причем серия эта 
была «самарскими летчиками» проиграна, что однозначно не прибавило позитива 
в головы игроков. Скажем, в КХЛ, где такие серии уже давно стали обыденностью, 
тренерам частенько приходится выступать психологами, и вытаскивать свои 
команды из «постбуллитного депрессняка». И получается это далеко не у всех и 
не всегда. 
 
Таким образом, объективное преимущество ЦСК ВВС в классе нивелируется 
гостевым льдом и предыдущим матчем, вытянувшим все силы и все нервы. То 
есть, налицо равенство, обещающее зрителям два больших сражения.  
 
Ждем! 
 
МАКСИМ ШКАДОВ: У ПЕРВЕНСТВА ВХЛ ОГРОМНЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ 
 
Источник: пресс-служба «Славутича». 
 
Президент смоленского «Славутич» Максим Шкадов дал оценку старту 
команды в новом сезоне, а также поделился мнением о новой лиге:   
 
- Понятно, что ожидали лучшего результата на старте. Мы видим, что 
борьба между командами в лиге ведется как никогда острая. Это связано и с 
новым статусом, и с измененным форматом и составом участников. 
«Славутич» в этом сезоне начинает жизненный цикл с новым главным 
тренером, - сказал Максим Шкадов. - Состав команды изменился очень 
серьезно, а процесс «притирки» не бывает безболезненным, шероховатости 
тут неизбежны. Оценки будем давать позже, как минимум, по итогам двух 
кругов. Идет рабочий процесс, поэтому трагедии из потери очков делать пока 
не стоит. 
 
Говоря, о первенстве ВХЛ, где теперь выступает «Славутич», Максим 
Александрович отметил, что у лиги большие перспективы:  
 
- Хочу поблагодарить руководство ВХЛ и лично Германа Скоропупова за то, 
что та идея, которая родилась в Смоленске, а затем была поддержана другими 
российскими клубами, получила практическое воплощение. Перспективы у лиги 



огромные, надеюсь, что уже в следующем сезоне нас ожидает большой 
прирост команд. Очевидно, что в нашей лиге лучше всего готовить резервы 
для ВХЛ и КХЛ. Первенство должно стать фильтром на пути от молодежного 
хоккея ко взрослому - подобная система давно функционирует в Северной 
Америке. 
 
Также президент «Славутича» отметил, что первый сезон для лиги является 
«обкаточным», а в дальнейшем хотелось бы видеть некоторые изменения в 
регламенте, касающиеся обмена хоккеистами между чемпионатом и первенством 
ВХЛ, а также спортивного принципа перехода команд.   
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
КИРИЛЛ КИЦЫН: ХОТИМ ЗАВЕРШИТЬ ДОМАЩНЮЮ СЕРИЮ НА МАЖОРНОЙ 
НОТЕ 
 
Источник: «Держава Спорт» (Тамбов). 
 
Нападающий хоккейного клуба «Тамбов» Кирилл Кицын, оформивший 
дубль в последней игре команды против барнаульского «Алтая», дал 
интервью порталу «Держава спорт», в котором рассказал о 
взаимодействии с новыми партнёрами по звену, главных соперниках 
тамбовчан в лиге, а также амбициях игроков в предстоящих матчах.  
 
Воспитанник новокузнецкого хоккея в прошлом сезоне защищал цвета самарского 
ЦСК ВВС и смоленского «Славутича». В этом году форвард перешёл в 
тамбовский клуб. Последние игры команды против «Алтая» стали для Кирилла 
одними из лучших в составе тамбовчан. В первом матче с барнаульцами 
нападающий отметился результативной передачей на Михаила Кононова, а во 
второй встрече забросил в ворота соперника две шайбы, которые, по сути, и 
решили судьбу противостояния. 
 
— Мои шайбы в ворота «Алтая» — это результат работы всей нашей 
пятёрки, — рассказывает Кирилл Кицын, — Хотел бы поблагодарить своих 
партнёров за великолепные передачи. 
 
Отличиться нападающему помогли новички тамбовской команды Михаил Кононов 
и Антон Попов, которые судя по последним играм, нашли взаимопонимание с 
новыми партнёрами. 
 
— На эти игры наш тренерский штаб определил такие сочетания пятёрок, а 
что из этого получилось оценивать не мне. Мы старались найти 
взаимопонимание, помогать друг другу, приносить команде как можно больше 
пользы, ведь командный результат для нас превыше всего. 
 
По мнению форварда, занимаемое сейчас тамбовчанами третье местно отнюдь 
не предел команды. Догнать оторвавшихся вперёд «Ростов» и «Мордовию» 
вполне реально. 
 
— Мне бы хотелось не только догнать сегодняшних лидеров, но и перегнать 
их. У нас хорошая команда, почему бы не побороться за чемпионство? Плох 
тот солдат, который не хочет стать генералом! Из вех соперников я бы 
выделил «Ростов», «Мордовию» и «Славутич». В первую очередь потому, что 
мы потеряли очки в матчах с этими коллективами. Бились, отдали много сил, 



но победить смогли только смоленскую команду, да и то лишь в одной игре. Но 
я думаю, что мы исправим эту ситуацию. 
 
В последних четырёх играх «Тамбов» не знает поражений. Впереди два домашних 
матча с самарским ЦСК ВВС, клубом, противостояние с которым для многих 
тамбовских болельщиков является самым принципиальным в первенстве. 
 
— После побед настроение всегда хорошее. Впереди две игры и мы хотим 
порадовать наших болельщиков победами. Очень хочется завершить 
домашнюю серию на мажорной ноте. 


